

Déterminés pour l'orientation

La jeune association kremlinoise Deter propose de combattre le désarroi de l'orientation chez les étudiants par le dialogue et grâce à son vaste réseau. Mais surtout avec beaucoup de détermination.



Ryan, Clea et Daoud ont de la chance. Motivés par les études et guidés par les bonnes rencontres, ces trois jeunes diplômés n'ont jamais éprouvé les angoisses de l'orientation après le lycée. Au contraire, leurs parcours dans le supérieur sont exemplaires. Diplômé en Droit à l'université Panthéon-Assas, ce petit groupe d'amis se mobilise pour ceux qui n'ont pas encore trouvé leur voie. À la croisée de leurs intentions, il y a la volonté de s'affranchir des déterminismes, mais aussi l'envie d'apporter aux étudiants les plus déboussolés l'éclairage qu'ils n'ont jamais reçu. Pour transmettre cette lueur d'espoir est née l'association Deter, car, pour eux, l'orientation est avant tout une question de détermination.

Donner ce que l'on n'a pas eu

« Le but est d'inciter ces jeunes à suivre leur instinct. Tous ces étudiants à qui les adultes mettent des barrières, nous, on vient leur dire que s'ils le veulent vraiment, tout est possible », affirme Ryan Ceglia, 23 ans, président de l'association. Le Kremlinois prend son propre exemple : « Je voulais être avocat, et mon professeur principal en terminale m'a affirmé que je ne réussis jamais à la fac ». Depuis un an, Deter a volé au secours d'une quinzaine de lycéens ou d'étudiants en réorientation. Souvent, ce sont les *a priori* de la famille ou des professeurs, combinés au manque de confiance en soi, qui engendrent une orientation malheureuse. Loin de blâmer l'institution, l'association entend surtout en compléter les lacunes. « En Finlande, depuis la primaire, vous avez un cours sur l'orientation. En France, on n'a absolument pas ça », fait remarquer Daoud Freih, vice-président, pour qui la difficulté réside dans le manque d'accompagnement sur le long terme. « L'élève est dans une espèce de bulle où on ne lui transmet que du savoir,

du collègue au lycée, avec l'obtention du Bac en ligne de mire. Développer un projet professionnel tout au long du cursus est presque secondaire ».

Cercle vertueux

Pour les Deter, une orientation réussie passe par une méthode qui a fait ses preuves. La petite structure kremlinoise a établi un constat simple : les jeunes ne sont pas assez écoutés, et il faut bousculer les idées reçues pour découvrir leurs vraies aspirations. « Ils ont le sentiment d'être abandonnés, et donc ils s'autocensurent », souligne Daoud. Une fois les véritables intentions de l'étudiant tracées, Deter va jouer le rôle d'intermédiaire pour mettre en relation la personne avec un réseau d'étudiants de niveau Master, qui ont suivi la formation désirée. « On promeut les grandes écoles, l'excellence, mais pas exclusivement. Si quelqu'un veut faire un BTS, on va essayer de l'orienter au mieux dans cette voie », précise Clea Pamukcu, seconde vice-présidente, qui prend l'exemple d'un jeune qui souhaitait embrasser la carrière de mécanicien. Au cœur de cette démarche, ce qui séduit l'association, c'est l'idée d'instaurer un cercle vertueux, où les étudiants pris en main par Deter seront à même de conseiller la génération suivante. Et le trio ne compte pas s'arrêter en si bon chemin, avec des interventions à venir au lycée Darius-Milhaud ou auprès de l'association des parents d'élèves, histoire de toucher encore plus de jeunes kremlinois. —

Deter 11, rue du 14-juillet, Kremlin-Bicêtre 94270
deter.asso@gmail.com / Tél : 06.34.05.18.87
Insta : @deter_orientation

LES SOLIDARITÉS EN FÊTE

Après un an d'absence, la fête des solidarités fait son retour ! Le samedi 11 décembre, de 13h à 18h, plus d'une trentaine d'associations tournées vers la solidarité internationale ou le lien social, mais aussi à vocation culturelle ou artistique investiront l'espace André-Maigné. Organisée cette année sur le thème de l'alimentation, la journée sera ponctuée par de nombreuses animations pour tous les âges : sculpture de ballons, atelier de mime, ou de modelage, vélo-smoothie, spectacles sur scène, etc. De quoi partager un bon moment de convivialité et découvrir toute les richesses et la diversité des associations kremlinoises.

FÊTE DES SOLIDARITÉS
Samedi 11 décembre, de 13h à 18h, Espace André-Maigné

